

Crónica negra de Priego en los Diarios Cordobeses (2ª Parte)

Enrique Alcalá Ortiz

Martes 17 de octubre de 2017 - 16:24



Segunda entrega de la serie que el cronista oficial de Priego, Enrique Alcalá Ortiz, dedica a noticias aparecidas en la prensa cordobesa relacionadas con delitos, accidentes, hurtos, etc. acaecidos en nuestra localidad desde mediados del siglo XIX hasta la centuria del cincuenta del pasado siglo.

1:

ESCENAS CONTEMPORÁNEAS. - Hace algunas noches robaron dos cargas de géneros catalanes que salieron de Priego para

Alcaudete en el río San Juan; parece que al siguiente día tuvo lugar otro robo entre Zamoranos y Campos Nubes, cortijadas de aquel término. (1861).

AVES DE RAPIÑA. - Hace pocos días, dos hombres, desconocidos, con pantalones bombachos, botas y chaquetas negras, robaron a Antonio Cano, vecino de Priego, dos mulos cargados de ropa junto al río San Antonio, término de Fuente-Tójar. Isidoro Badía. (1861).

YA ESCAMPA. - En los días últimos han tenido lugar los siguientes robos de caballerías; uno en el cortijo de Cubas, término de Pozoblanco; otro en la plaza Alhóndiga de Priego; otro a Francisco Sánchez, en el término de Montilla, y otro a un vecino de Villanueva del Rey junto a la aldea de Doña Rama. (1861).

ESCENAS REALES. - En el sitio llamado de los Leones, término de Priego, se presentaron hace pocas noches cuatro hombres armados y a caballo y robaron a unos pasajeros el dinero y los efectos que llevaban. Esto no será nuevo, pero es triste. (1861).

ASALTO. - Dicen de Priego que hace algunas noches fue asaltada por unos ladrones una casa de aquella villa. Le robaron una gruesa cantidad de dinero y varias ropas y alhajas. (1861).

FATALIDAD. - En Priego se ha caído un trabajador a una noria, habiendo sido extraído el cadáver. Priego está en desgracia. (1862).

1862

ATENTADO. - Hace pocos días que se empezó una causa en Priego contra una mujer por haber muerto a su marido dándole con un palo un fuerte golpe en la cabeza. ¡Dios nos libre de harpías semejantes! (1862).

ESTADÍSTICA CRIMINAL. En los primeros diecisiete días del presente año, se han formado en el Juzgado de Priego 24 causas criminales de oficio. Este hecho da lugar a triste consideraciones. (1862).

CERO Y VAN MIL. - Al amanecer de uno de los días anteriores robaron unos desconocidos una yegua a Antonio José Galisteo, vecino de Priego y morador en el partido de Los Villares. (1862).

¿QUOUSQUE TANDEM? - Se ha empezado por el Juzgado de Priego causa por otro robo de caballerías que ha tenido lugar recientemente en la cortijada de los Villares. (1862).

EXTRAVÍO. - Un vecino de Priego en un arrebató de celos se disparó una pistola hace pocos días, quedando en el acto muerto. (1862).

CUADRO HORRIBLE. - Además del suceso de que hablamos en otro lugar, ha tenido lugar en Priego una

serie de sucesos horrorosos. Un hombre que guardaba un sembrado, viendo en él unos cerdos les tiró una piedra, que fue a dar en la cabeza a un hijo suyo, produciéndole una muerte instantánea. Mientras el infeliz se lamentaba de esta desgracia, su mujer abandonó a otro de sus hijos en la cocina de cortijo y otros cerdos lo despedazaron terriblemente. La pobre madre cayó al suelo sin sentido ante aquel espectáculo fatal, en cuyo momento entró el marido trastornado por el dolor y al ver aquella escena se suicidó desesperado disparándose un tiro. Hay sucesos tan espantosos que abruman el espíritu sin dejarle lugar más que para sentir, y tales son los que dejamos consignados. Que Dios tenga piedad de aquella madre desventurada. Isidoro Badía. (1862).

POSDATA. - Además de las desgracias ocurridas en Priego de que dimos noticias en el último número, han tenido lugar otras. Las avenidas de las últimas tormentas han producido grandes inundaciones. El día 26 se arrojó un hombre por el Adarve quedando muerto en el acto, ignorándose la causa de semejante desesperación. En un cortijo se declaró un incendio que causó varios daños, haciendo víctima a una joven que dicho día fue trasladada a aquella villa. Fatal estrella pesa sobre Priego. Isidoro Badía. (1862).

HAY TELA CORTADA. - En Priego continúan de una manera lamentable los crímenes. Hace pocos días ha sido asesinado casi a las puertas de su cortijo, en el sitio de las Navas, Antonio Mata Campaña. Parece que tenía el ejercicio de prestamista y los criminales antes de cometer dicho delito quemaron los vales que llevaba en el bolsillo. No dudamos que se aplicará la ley severamente en este y en demás casos que hemos referido. Isidoro Badía. (1862).

A PROPÓSITO. - La Guardia Civil ha preso en Priego a varios ladrones de leña. Bueno fuera que estos percances contuvieran a los profanadores de la lógica del acebuche. Ayer oímos a una mujer casada que llevaba el peso de los argumentos de este fatal sistema. (1862).

AMOR AL PRÓJIMO. - El Juzgado de Priego cita y emplaza a José María Jara, contra quien se procede por herida grave inferida al joven Joaquín Villena. (1862).